

# Avance y Perspectiva

Revista de divulgación del CINVESTAV

## La Academia Joven de México: Transformando el Panorama Científico

Karina Galache · Tuesday, December 19th, 2023

Categorías: Noticias, banner principal

**Ser parte de la AJMx no solo implica beneficios tangibles, como acceso a redes globales y oportunidades de representación internacional, sino también la responsabilidad de contribuir al desarrollo científico, tecnológico y humanístico de México. Los miembros tienen la oportunidad de liderar iniciativas, desarrollar habilidades de liderazgo y contribuir a la toma de decisiones basada en evidencia científica.**

El panorama social y laboral contemporáneo difiere enormemente de las condiciones de hace unas décadas, cuando un título universitario aseguraba un lugar en la emergente academia mexicana. Hoy la realidad es otra. Abundan las historias de jóvenes que aspiran a desarrollarse en el sector académico en México y se encuentran con condiciones laborales difíciles. Estas dificultades evidencian la necesidad de un espacio que no solo reconozca el potencial de los jóvenes investigadores, sino que también les brinde las herramientas y el estímulo necesarios para prosperar. Aunque existen programas que apoyan e incentivan a los científicos jóvenes, es evidente que no son suficientes.

Además, es crucial reconocer que la sociedad demanda un perfil científico comprometido con la comunidad. Aquí es donde entran en juego las Academias Jóvenes, sociedades compuestas por académicos que comienzan su carrera científica. Estas academias se caracterizan por su excelencia científica y un compromiso social tangible. En otras palabras, están buscando constantemente formas de contribuir directamente a la sociedad, más allá de la producción académica tradicional (artículos, libros, tesis, etcétera).

La creación de la Academia Joven de México (AJMx) surge como respuesta a esta necesidad en nuestro país. La *Global Young Academy* ([globalyoungacademy.net](http://globalyoungacademy.net)) recomienda que la Academia Joven se aloje dentro de la Academia de Ciencias del país. Con esta idea, hace más de un año iniciamos un diálogo con la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) y percibimos un interés genuino en nuestro proyecto. Sin embargo, las dificultades que enfrenta el sistema científico en México limitaron su capacidad para brindar más que aliento moral. Por esta razón, y con el apoyo de instancias internacionales, se ha gestado la creación de la Academia Joven de México (AJMx) en un grupo de trabajo de la Asociación Mexicana para el Avance de la Ciencia (AMEXAC).

Nos complace compartir que el proyecto de creación de la AJMx ha alcanzado su fase final.

Después de mucho trabajo y dedicación, nos congratulamos al anunciar que hemos lanzado oficialmente la convocatoria para que aquellos interesados se unan a esta iniciativa. Invitamos a todos los jóvenes científicos, tecnólogos y humanistas con grado de doctorado, a unirse a la AJMx, donde podrán contribuir activamente al desarrollo científico y social de México.



A medida que forjamos el camino hacia el futuro científico de nuestro país, la Academia Joven de México (AJMx) se erige como un faro de oportunidades y compromiso. Con la convicción de que la juventud es la fuerza impulsora del cambio, extendemos una invitación abierta a todos aquellos que desean ser artífices de la transformación.

Únete a la AJMx y forma parte de una comunidad dedicada a superar obstáculos, aportando no solo descubrimientos científicos, sino también un compromiso sólido con la sociedad. En la AJMx encontrarás oportunidades globales y liderazgo emergente, y también la responsabilidad de ser agente de cambio en el desarrollo científico, tecnológico y humanístico de nuestro México.

La convocatoria permanecerá abierta hasta finales de 2023. ¡Forma parte de la primera generación de la AJMx y construyamos juntos el futuro de la ciencia en México!

**Para más información visita los enlaces:**

<https://www.amexac.mx/ajmx>

<https://twitter.com/AcadJovenMx>

This entry was posted on Tuesday, December 19th, 2023 at 11:12 pm and is filed under [Noticias](#), [banner principal](#)

You can follow any responses to this entry through the [Comments \(RSS\)](#) feed. Both comments and pings are currently closed.